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am 03.02.2010 
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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Beyer, Ursula     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Hirsch, Hannelore     
Dr. Höffer-Mehlmer, Markus    
Kalteier, Alfons     
Kippert, Heinz-Gregor     
Köbler, Daniel   ( Urkundsperson ) 
Lehrmann, Dorothea     
Dr. Lensch, Eckart      
Nieder, Beatrix     
Schütz, Helmut     
Waubert de Puiseau, Rosemi     
Zindorf, Hans-Wilfried   ( Urkundsperson ) 
 
 
- Schriftführung 
 
Blankenberger, Theresia   -    10-Amt für Steuerung und Personal 

 

 

Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Dietz, David     
Dr. Sitte, Florian      
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Dr. Eckhardt, Gerd     
Hofem, Dieter     
Hofmann, Kai     
Neger, Thomas     
Rößner, MdB, Tabea     
Schreiner, MdL, Gerd     
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Tagesordnung 
 
 

a) öffentlich 

 
1. Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
2. Einführung und Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
3. Ausweitung Bewohnerparkgebiete 
 3.1. Berichterstattung durch die Verwaltung 
 3.2. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1861/2009 der CDU, SPD, Bündnis 

90/DIE GRÜNEN Ortsbeiratsfraktionen Mainz-Oberstadt 
 3.3. Ausweitung von "Bewohnerparken" in Mainz 
 3.4. Anliegen der Kath. Kirchen in der Oberstadt 
 
9. Einwohnerfragestunde ( 19.05 Uhr ) 
 
 
Anfragen 
 
4. Lärmschutz an und im Umfeld der Pariser Straße ab Am Fort Mariaborn in Richtung 

Bretzenheim (Stadtausfahrt - B 40) (SPD) 
 
5. Neue Anfahrt für die Martinus-Schule Oberstadt (SPD) 
 
6. Sachstandsberichte 
 6.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1844/2009 der FDP-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Oberstadt 
 
7. Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 
 7.1. Feuerwehrzufahrt zur Universitätsmedizin in der Oberen Zahlbacher Straße 
 7.2. Lärmbelästigung Bahntunnel 
 7.3. Leitungsverlegung in der Langenbeckstraße 
 7.4. Verkehrssituation Generaloberst-Beck-Straße 
 7.5. Neue Verkehrsinsel in der Agrippastraße 
 
8. Mitteilungen und Verschiedenes 
 8.1. Tennisanlage Ebersheimer Weg 
 8.2. Entsiegelung Abtsgasse 
 8.3. Mitteilungen 
 
 

b) nicht öffentlich 

 
10. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Die Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Oberstadt 

und stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

öffentlich 

 
 
 
Punkt 1 Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 

Die Vorsitzende gibt bekannt, dass Frau Tabea Rößner, die zur heutigen Sitzung 

leider nicht anwesend sein kann, ihr Ortsbeiratsmandat niedergelegt hat. 

 

Frau Rößner wird dem Ortsbeirat jedoch als Stadtratsmitglied mit beratender 

Stimme weiterhin angehören. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 2 Einführung und Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 

Die Vorsitzende begrüßt Herrn Dr. Markus Höffer-Mehlmer als neues Mitglied des 

Ortsbeirates Mainz-Oberstadt. Sie verpflichtet ihn gemäß den gesetzlichen 

Vorschriften per Handschlag und verweist insbesondere auf die Treue- und 

Verschwiegenheitspflicht. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 3 Ausweitung Bewohnerparkgebiete 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 3.1 Berichterstattung durch die Verwaltung 
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Die Vorsitzende begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt die Herren Franck und 

Beck von der Abteilung Verkehrswesen des Stadtplanungsamtes sowie die Leiterin 

des Verkehrsüberwachungsamtes, Frau Schmitt, recht herzlich. 
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Herr Franck stellt anhand einer Powerpoint-Präsentation ausführlich die 

Gesamtkonzeption zum Bewohnerparken in Mainz sowie die Detailkonzepte der 

Gebiete O2 und O3 vor. 

 

Hierbei bezieht er sich auf die Beschlussvorlage Nr. 0089/2010, die dem Ortsbeirat 

vorliegt. 

 

Herr Franck betont, dass in allen 16 vorgeschlagenen Gebieten die an das 

Bewohnerparken gestellten Kriterien der Straßenverkehrsordnung an die maximale 

Gebietsgröße bzw. die für Besucherverkehre Tag und Nacht freizuhaltenden 

Anteile erfüllt werden können. 

 

Er weist darauf hin, dass sämtliche Plangebiete detailliert ausgearbeitet und mit 

eigenen Vorlagen dem Stadtrat zur erforderlichen Beschlussfassung vorgelegt 

werden. Die relevanten Ortsbeiräte werden bei den Detailausarbeitungen 

eingebunden. Es finden jeweils vor Ort Informationsveranstaltungen unter 

Einbindung der Ortsbeiräte in den Stadtteilen statt. 

 

Laut Herrn Franck sollen die beiden Bewohnerparkgebiete O2 und O3 bereits zum 

01.05.2010 eingeführt werden, da zu diesem Zeitpunkt eine von Stadtwerke und 

KMW vorbereitete umfangreiche Leitungsverlegung in der Langenbeckstr. 

beginnen und sich abschnittsweise über Philippsschanze und Goldgrube 

weiterentwickeln wird. Dabei sei über Monate mit umfangreichen 

Verkehrsverlagerungen und Behinderungen in Folge von Umleitungen zu rechnen. 

Mit der Einführung des Bewohnerparkens in diesem Sektor könne zumindest für die 

Bewohner eine Verbesserung der Verkehrssituation erreicht werden. 

 

Während einer Aussprache wird aus den Reihen des Ortsbeirates angeregt, die 

Plangebiete O1 und O2 zusammenzulegen, die Uhrzeit des Bewohnerparkens 

auszuweiten und die zur Verfügung stehenden Parkplätze zu bewirtschaften. 

 

Fragen einzelner Beiratsmitglieder werden von Herrn Franck, Herrn Beck und Frau 

Schmitt ausreichend beantwortet. 

 

Abschließend hält es der Ortsbeirat im Hinblick auf den Verdrängungsverkehr für 

dringend erforderlich, schnellstmöglich auch in den Plangebieten P1 und P4 das 

Bewohnerparken einzuführen (spätestens im 2. Halbjahr 2010). 

 

 
 
Punkt 3.2 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1861/2009 der CDU, SPD, 

Bündnis 90/DIE GRÜNEN Ortsbeiratsfraktionen Mainz-Oberstadt 
hier: Bewohnerparken rund um die Unikliniken 
Vorlage: 2324/2009 
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Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Oberbürgermeister Beutel 

vom 18.12.2009, Az.: 2 66 11 16 2, zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     



   8 

 
Punkt 3.3 Ausweitung von "Bewohnerparken" in Mainz; Antrag 1566/2009 der 

SPD und Änderungsantrag von ödp/Freie Wähler. 
Kenntnisnahme des Sachstands zur Erarbeitung eines 
Gesamtkonzeptes. 
Beschluss über die Einführung der Gebiete O2 und O3 zum 
01.05.2010. 
Vorlage: 0089/2010 

 

Nach Vorstellung der Gesamtkonzeption zum Bewohnerparken sowie der 

Detailkonzepte O2 und O3 durch die Verwaltung befürwortet der Ortsbeirat 

einstimmig die Einführung der beiden Bewohnerparkgebiete O2 und O3 zum 

01.05.2010 gemäß der vorgelegten Planung und empfiehlt dem Stadtrat, die 

Umsetzung der Konzepte zu beschließen mit der Maßgabe, dass die Gebiete P 1 

und P 4 schnellstmöglich (spätestens im 2. Halbjahr 2010) umgesetzt werden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3.4 Anliegen der Kath. Kirchen in der Oberstadt 
 

Die Vorsitzende verliest ein Schreiben der Kath. Kirchen in der Oberstadt vom 

28.01.2010 (siehe Anlage), das ihr zur Weiterleitung an Herrn Oberbürgermeister 

Beutel überreicht wurde. 

 

Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9 Einwohnerfragestunde ( 19.05 Uhr ) 
 

Die anwesenden Bürgerinnen und Bürger stellen keine Fragen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 4 Lärmschutz an und im Umfeld der Pariser Straße ab Am Fort 

Mariaborn in Richtung Bretzenheim (Stadtausfahrt - B 40) (SPD) 
Vorlage: 0076/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Reichel vom 

02.02.2010 (siehe Anlage) zur Kenntnis. 

 

Herr Zindorf behält sich vor, in der nächsten Ortsbeiratssitzung Zusatzfragen zu 

stellen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 5 Neue Anfahrt für die Martinus-Schule Oberstadt (SPD) 
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Vorlage: 0208/2010 
 

Die Vorsitzende teilt mit, dass zur heutigen Sitzung keine Antwort der Verwaltung 

vorliegt.  
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Punkt 6 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1844/2009 der FDP-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Oberstadt 
hier: Verkehrsberuhigung Göttelmannstraße/Am Rosengarten 
Vorlage: 0285/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Oberbürgermeister Beutel 

vom 02.02.2010, Az.: 2 66 15 040 (siehe Anlage), zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 7 Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7.1 Feuerwehrzufahrt zur Universitätsmedizin in der Oberen Zahlbacher 

Straße 
 

Herr Zindorf weist darauf hin, dass die Feuerwehrzufahrt zur Universitätsmedizin 

gegenüber dem Haus Obere Zahlbacher Str. 10 sehr schlecht erkennbar ist. So 

seien die Bodenmarkierungen zwischen zwei Parkplätzen bei Schnee nicht sichtbar 

und das direkt an der Mauer aufgestellte Schild könne von Parkplatzsuchenden 

nicht eingesehen werden. 

 

Er schlägt deshalb vor, ein Hinweisschild unmittelbar am Eingangstor oder am 

Rand der Parkplätze zu installieren. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 7.2 Lärmbelästigung Bahntunnel 
 

Herr Kalteier informiert über den aktuellen Sachstand bezüglich des Abschleifens 

der Gleise. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 7.3 Leitungsverlegung in der Langenbeckstraße 
 

Auf Nachfrage von Herrn Kippert teilt die Vorsitzende mit, dass die Maßnahme 

noch im Ortsbeirat vorgestellt werden wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     



   11 

                                                                                                                                     
Punkt 7.4 Verkehrssituation Generaloberst-Beck-Straße 
 

Die Vorsitzende informiert über eine Verkehrsbegehung mit der Ortsvorsteherin von 

Mainz-Hechtsheim, Frau Groden-Kranich, sowie über den Antrag Nr. 0261/2010 der 

CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Hechtsheim „Generaloberst-Beck-Straße“ (siehe 

Anlage) zur Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Hechtsheim am 04.02.2010. 

 

Der Ortsbeirat weist zunächst darauf hin, dass das in dem Antrag angesprochene 

Parkhaus auf dem Gebiet der Oberstadt und somit im Zuständigkeitsbereich des 

Ortsbeirates Mainz-Oberstadt liegt. 

 

Er stellt fest, dass das genannte Verkehrsproblem durch den privaten 

Schülerbringverkehr verursacht wird und keineswegs am mangelnden Parkraum 

liegt. Seiner Auffassung nach kann das Problem mit der beantragten Öffnung des 

privaten Parkhauses nicht behoben werden. Er hält deshalb zunächst eine 

permanente Verkehrsüberwachung für sinnvoll. 

 

Im Übrigen bedauert er, dass die Verwaltung die Anfrage Nr. 0208/2010 der SPD-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Oberstadt „Neue Anfahrt für die Martinus-Schule 

Oberstadt“ (siehe Anlage) zur heutigen Sitzung nicht beantwortet hat. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 7.5 Neue Verkehrsinsel in der Agrippastraße 
 

Auf Anregung von Frau Lehrmann erfolgt eine Aussprache über die Sinnhaftigkeit 

der neu installierten Verkehrsinsel in der Agrippastraße. 

 

Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung um Mitteilung, weshalb die Verkehrsinsel 

eingerichtet wurde und wie hoch sich die Kosten für diese Maßnahme belaufen. 

 

Er regt an, im Bereich der Kindertagesstätte eine Haltezone für den Bringverkehr 

einzurichten und Kontrollen durch das Verkehrsüberwachungsamt durchzuführen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.1 Tennisanlage Ebersheimer Weg 
 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Reichel vom 

21.12.2009, Az.: 17 00 66 - O, zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.2 Entsiegelung Abtsgasse 
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Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben von Herrn Beigeordneten Reichel vom 

03.12.2009, Az.: 67 29 01-023/E, zur Kenntnis.  
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Punkt 8.3 Mitteilungen 
 

Die Vorsitzende informiert über folgende Angelegenheiten: 

 

 Baumfällungen im Bereich der Oberstadt 

 Aktuelle Einwohnerzahl in der Oberstadt: 20.072 

 

Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Ende öffentlicher Teil: 19:30 Uhr 
 
 

Ende der Sitzung: 19:50 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Ursula Beyer gez. Theresia Blankenberger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

 

 

 

gez. Daniel Köbler gez. Hans-Wilfried Zindorf 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 

 


	Anwesenheit
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	Tagesordnung
	BM_TEXT1

